

DE BERLÍN A BREMEN

Un recorrido cultural y turístico por las ciudades de Berlín, Rostock, Kiel, Lübeck, Hamburgo y Bremen

Visitas guiadas a lugares como KZ Ravensbrück, KZ Neuengamme, KZ Bergen - Belsen, KZ - Sachsenhausen, Casa Wannsee y ciudades como Berlín, Potsdam, Rostock, Kiel, Lübeck, Museo naval de Kiel, Reichstag...

Información e inscripciones:



# **IECHT**

Instituto Europeo para el Conocimiento del Holocausto y los Totalitarismos Institut Européen pour la Connaissance de L'Holocauste et des Totalitarismes European Institute for the Knowledge of the Holocaust and Totalitarianisms

www.iecht.org / Proyecto educativo: www.conocerelholocausto.org

Instituto Europeo para el Conocimiento del Holocausto y los Totalitarismos Institut Européen pour la Connaissance de L'Holocauste et des Totalitarismes European Institute for the Knowledge of the Holocaust and Totalitarisms

#### PROGRAMA DEL VIAJE

## Día 1: Llegada a Berlín

Desde Huesca realizaremos el tránsito en bus, realizando las paradas oportunas para recoger al resto de viajeros, hacia el aeropuerto de Barcelona donde tomaremos el vuelo con destino a Berlín, donde nos esperará un bus privado que nos acompañará durante el resto del viaje, para trasladarnos al hotel (30 minutos en autobús, 12 km). Tras instalarnos, realizaremos una visita guiada en bus panorámica de la ciudad, realizando las paradas oportunas, para conocer algunos de los monumentos más emblemáticos de la capital alemana. Comenzaremos en la Puerta de Brandeburgo, construida entre 1788 y 1791. Este icónico monumento fue testigo de grandes momentos de la historia alemana, especialmente durante la Segunda Guerra Mundial y la Guerra Fría, y se convirtió en un símbolo de la reunificación alemana tras la caída del Muro de Berlín en 1989.

Nuestra siguiente parada será el **Reichstag**, el edificio del parlamento alemán. Inaugurado en 1894, el Reichstag fue escenario de uno de los momentos más decisivos de la historia de Alemania cuando fue incendiado en 1933, evento que los nazis utilizaron para imponer leyes de emergencia y consolidar el poder de Hitler. Sufrió graves daños durante la Batalla de Berlín en 1945 y fue restaurado en los años 90. Hoy es un símbolo de la democracia alemana.

Finalmente, visitaremos otros lugares singulares como el famoso punto de control de 1961, el **Checkpoint Charlie**, puso militar estadounidense famoso por los numerosos intentos de escape de ciudadanos de Berlín Oriental hacia el Oeste; el **Muro de Berlín** con su icónica foto de Brezhnev y Honecker inmortalizada por Dieter Kosslick en octubre de 1979, finalizando en el **Memorial del Holocausto**, un monumento inaugurado en 2005 para recordar a los seis millones de judíos asesinados por los nazis. El memorial, compuesto por 2.711 bloques de hormigón, está diseñado para evocar una sensación de desorientación, simbolizando el caos y la tragedia del genocidio. Después de este recorrido, el bus nos dejará en el **Tiergarten** para disfrutar el atardecer berlinés dando por finalizada la jornada sobre las **20:00 horas**. *Se duerme en Berlín*.

#### Día 2: Berlín - Wannsee - Sachsenhausen

Tras del desayuno nos dirigiremos a las 9:00 horas a la Casa de la Conferencia de Wannsee, construida en 1914 a la orilla del lago que le da nombre y situada a 40 minutos de Berlín en autobús (24 km). En este lugar, el 20 de enero de 1942, altos mandos nazis, dirigidos por Reinhard Heydrich, se reunieron para coordinar la "Solución Final", el plan para el exterminio sistemático de los judíos europeos. Durante la visita guiada, exploraremos las salas donde se discutió este terrible plan y veremos documentos originales que detallan su ejecución ubica

A continuación, visitaremos el campo de concentración de **KZ Sachsenhausen**, ubicado a 45 minutos de Wannsee (**35 km**). Sachsenhausen, inaugurado en 1936, fue uno de los primeros campos de concentración nazis y sirvió como modelo para otros campos. A lo largo de su existencia, albergó a más de 200.000 prisioneros,

incluidos judíos, prisioneros políticos y de guerra. Recorreremos las barracas, la zona de ejecuciones y la torre de vigilancia, conociendo de primera mano las condiciones inhumanas que padecieron los prisioneros. Allí estuvo como prisionero Largo Caballero, cuyo memorial, ha sido inaugurado en 2024 por el Secretario de Estado de Memoria Democrática de España.

Por la tarde, regresaremos a Berlín (45 minutos, 35 km), tras tiempo para un refrigerio visitaremos la Topografía del Terror, un museo situado en el antiguo cuartel de la Gestapo y las SS, donde se documenta la maquinaria represiva del régimen nazi. Para finalizar la jornada, visitaremos el Museo Judío de Berlín, un espacio diseñado por Daniel Libeskind que narra la historia de la comunidad judía en Alemania. Tras un intenso día lleno de historia, regresaremos al hotel sobre las 20:00 horas, dando por finalizada la jornada. Se duerme en Berlín.

#### Día 3: Berlín - Potsdam

Recuperaremos fuerzas con un buen desayuno y a las **9:00 horas** partiremos hacia **Potsdam**, situada a 30 minutos de Berlín en autobús (**35 km**). Aquí visitaremos el **Palacio de Cecilienhof**, donde se celebró la **Conferencia de Potsdam** en 1945. Durante esta conferencia, los líderes de las potencias aliadas —Stalin, Truman y Churchill (más tarde Attlee)— decidieron el futuro de Alemania tras su derrota en la Segunda Guerra Mundial, estableciendo la división de Alemania y Berlín en zonas de ocupación.

Tras explorar las salas históricas del palacio, pasearemos por los jardines de **Sanssouci**, el palacio de verano de Federico el Grande, disfrutando de su arquitectura barroca y hermosos paisajes. Tendremos tiempo libre para disfrutar de un almuerzo. Posteriormente regresaremos a Berlín a fin de tener tiempo libre para un último paseo por sus calles. *Se duerme en Berlín*.

#### Día 4: Berlín – KZRavensbrück – Rostock

Por la mañana, tras el desayuno, nos dirigiremos a las **9:00 horas** hacia el campo de concentración **KZ Ravensbrück**, ubicado a 1 hora y 30 minutos de Berlín en autobús (**90 km**). Ravensbrück fue el mayor campo de concentración destinado exclusivamente a mujeres, y operó entre 1939 y 1945. Más de 130.000 mujeres de toda Europa fueron deportadas a este campo, donde muchas fueron sometidas a trabajos forzados, experimentos médicos y ejecuciones. El memorial del campo y las exposiciones nos permitirán conocer de cerca la historia de estas mujeres y sus terribles condiciones de vida.

Por la tarde, nos trasladaremos a **Rostock**, a unas 2 horas en autobús (**130 km**). Rostock fue un importante centro industrial durante la guerra, especializado en la fabricación de aviones de combate para la Luftwaffe, y fue severamente bombardeada por los Aliados en 1942. La ciudad fue reconstruida tras la guerra y hoy conserva un casco antiguo encantador. Tras realizar el check-in en el hotel procederemos a realizar una visita guiada dando por finalizada la jornada a las **20:00 horas** con tiempo libre para disfrutar de sus encantadores lugares. *Se duerme en Rostock*.

#### Día 5: Rostock – Lübeck – Kiel

A las **8:30 horas**, tras reponer fuerzas, partiremos hacia **Lübeck**, a 1 hora y 30 minutos en autobús (**130 km**). Lübeck, conocida por su casco antiguo medieval, fue gravemente bombardeada en marzo de 1942, siendo una de las primeras ciudades alemanas en ser atacadas por la RAF británica. Pasearemos por sus calles adoquinadas, admirando su arquitectura gótica. Al llegar realizaremos una visita guiada, posteriormente daremos tiempo libre para disfrutar de un almuerzo en la ciudad.

Después, continuaremos hacia **Kiel**, a 1 hora en autobús (**85 km**). Kiel fue un importante centro de construcción naval durante la guerra, y en particular, uno de los principales lugares de fabricación de submarinos alemanes (U-Boot). Llegaremos al hotel y tras realizar el check-in disfrutaremos de una visita guiada dando por finalizada la jornada a las **20:00 horas**. *Se duerme en Kiel*.

#### Día 6: Kiel – Hamburgo

Por la mañana, tras el desayuno, comenzaremos una visita guiada a las 9:00 horas al **Museo Naval de Kiel**, donde aprenderemos sobre la historia de la marina alemana y su importancia durante la Segunda Guerra Mundial, especialmente en la Batalla del Atlántico. Después de la visita daremos tiempo libre para un último paseo por Kiel, partiremos posteriormente hacia **Hamburgo**, situado a 1 hora y 15 minutos en autobús (**100 km**).

Hamburgo fue uno de los centros industriales más importantes de Alemania y sufrió uno de los ataques más devastadores de la guerra durante la **Operación Gomorra** en julio de 1943, que destruyó gran parte de la ciudad y mató a más de 40.000 personas. Tras realizar el check-in en el hotel realizaremos una visita guiada dando por finalizada la jornada a las **20:00 horas**. *Se duerme en Hamburgo*.

#### Día 7: Hamburgo - KZNeuengamme

Comenzaremos la jornada a las **9:00 horas.** Hoy dedicaremos el día a explorar **Hamburgo** y sus alrededores. Visitaremos el **puerto de Hamburgo**, que fue crucial durante la guerra para la construcción de submarinos y buques de guerra. Posteriormente, nos trasladaremos a **KZ Neuengamme**, un campo de concentración ubicado a unos 30 minutos en autobús (**25 km**). Neuengamme fue uno de los mayores campos de concentración del norte de Alemania, donde miles de prisioneros fueron forzados a trabajar en condiciones inhumanas. Tras la visita, regresaremos a Hamburgo donde daremos tiempo libre para una última visita. *Se duerme en Hamburgo.* 

# Día 8: Hamburgo – KZBergen-Belsen – Bremen

Por la mañana, partiremos tras reponer fuerzas a las **8:30 horas** hacia el **KZ Bergen-Belsen**, a 1 hora y 30 minutos de Hamburgo en autobús (**110 km**). Bergen-Belsen es conocido por ser el lugar donde murieron **Ana Frank** y su hermana Margot en marzo de 1945, pocos meses antes de la liberación del campo por las fuerzas británicas. Particularmente para nosotros, para el IECHT, no es una visita más porque allí estuvo como prisionera uno de los iconos de nuestro proyecto y con quien hemos tenido la oportunidad de compartir momentos únicos, incluso en dos ocasiones nos visitó en Huesca. Hablamos de la superviviente judía checa **Dagmar Lieblová**, a quien recordaremos muy especialmente en esta visita. El memorial nos ofrece una conmovedora reflexión sobre las horribles condiciones que padecieron los prisioneros que deben pervivir en nuestra memoria.

Después de la visita, continuaremos hacia **Bremen**, a 1 hora y 15 minutos en autobús (**120 km**). Bremen, una ciudad histórica que fue parcialmente destruida durante la guerra, es famosa por su **Plaza del Mercado** (Marktplatz) y su estatua de los **Músicos de Bremen**. Tras realizar una breve visita guiada tendremos tiempo libre para explorar la ciudad antes de finalizar la jornada. *Se duerme en Bremen*.

## Día 9: Bremen – Vuelo de regreso

Comenzaremos el último día con una visita guiada por Bremen a las 8:30 horas, recorriendo su casco antiguo y la famosa Catedral de San Pedro, un impresionante edificio de estilo románico que data del siglo XI. También

veremos el **Ayuntamiento de Bremen**, un majestuoso edificio gótico declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO.

Después de la visita, sobre las 11:00 horas tendremos tiempo libre para realizar compras o disfrutar de un almuerzo alemán antes de trasladarnos al aeropuerto de Bremen (15 minutos en autobús, 10 km) para tomar el vuelo de regreso a Barcelona por la tarde, concluyendo así nuestro viaje.

## **CONSIDERACIONES FINALES**

	Servicios incluidos
El precio incluye:	<ul> <li>Servicio bus privado Huesca - Barcelona (I/V).</li> <li>Servicio bus privado durante todo el viaje por Alemania</li> <li>Vuelo Barcelona - Berlín</li> <li>Vuelo Bremen - Barcelona</li> <li>Visitas guiadas a todos los lugares indicados</li> <li>Seguro de viaje y cancelación*.</li> <li>El IECHT cuenta asimismo con seguro de responsabilidad civil.</li> <li>Audioguías.</li> <li>Entradas a memoriales y museos indicados.</li> <li>Hoteles ***/**** en alojamiento y desayuno</li> </ul>

No se trata de un viaje de agencia, es un viaje programado con mucho cariño y mimo por las personas que integramos el IECHT, sin conocimientos turísticos profesionales pero con amplia experiencia tras muchos años de desarrollo del proyecto "Conocer el Holocausto: Historia, Memoria e Imágenes". Podría producirse algún cambio o ajuste, por causas ajenas a nuestro interés, las modificaciones que se puedan producir tendrán siempre, por nuestra parte, un objetivo de mejora del viaje.

Recomendaciones económicas: Recomendamos tarjetas y efectivo.

**Recomendaciones sobre el clima en julio:** Las temperaturas se mueven en rangos que suelen oscilar entre los 18°C y 28°C en las ciudades principales como Berlín, Hamburgo y Kiel. Sin embargo, puede haber variaciones dependiendo de la zona. No olvides un paraguas pequeño o impermeable ligero.

**Recomendaciones de vestimenta:** Se recomienda ropa ligera como camisetas, pantalones cortos o largos ligeros, y vestidos para los días calurosos. También un impermeable ligero o una chaqueta cortavientos resistente al agua. Calzado se recomienda unas zapatillas cómodas y también algún suéter o chaqueta ligera de cara a las temperaturas nocturnas.

**Recomendaciones de telefonía:** Uso como en España, tanto llamadas como datos. Comprobar con su operador. Recordar asimismo que la mayoría de los hoteles, cafés, restaurantes y lugares públicos ofrecen Wi-Fi gratuito. Recuerda también que, si vas a utilizar aplicaciones de mapas o guías turísticas en el móvil, es útil descargar los mapas y recursos que necesites en modo offline antes de salir para ahorrar datos móviles.

# Compañía aérea y equipaje:

COMPAÑÍA PENDIENTE	Maleta facturada:Pendiente compañía
	Equípame de cabina: 40x30x20